

Madrid.—(Urgente).  
Ocho y media noche salió Azafia Palacio.  
Dijo periodistas, media hora después facilitó rá  
en Guerra lista nuevo Gobierno.

LOGOS

**Prieto y Marcelino Domingo declinan sucesivamente el encargo hecho por el Presidente para formar Gobierno**

**Los socialistas se niegan a colaborar con los radicales en un Gobierno de concentración más amplia**

**Por ello fracasan las gestiones del señor Prieto, que se ve obligado a declinar el encargo**

**A la misma causa obedeció la imposibilidad de Domingo para la formación de Gobierno**

**Prieto en el Congreso**

A primera hora de la mañana el señor Prieto marchó desde su domicilio al Ministerio de Obras Públicas. Al medio día se trasladó al Congreso para reunirse con la Comisión Ejecutiva de su partido a fin de tratar sobre la amplitud que puede darse a la concentración republicana socialista y en especial, si esta podía extenderse a los radicales.

Al llegar el señor Prieto al Congreso se limitó a decir que había estado en el Ministerio de Obras Públicas donde había conferenciado por teléfono con el señor Maciá y conversado con el señor Cabello vicepresidente del Comité Ejecutivo, de los Ríos y Largo Caballero. —Ahora empieza—añadió—la parte delicada y difícil de las gestiones se refería a ampliar la representación de los grupos parlamentarios en el Gobierno, y a la pasión que sobre este punto toman los partidos ministeriales.

A preguntas de un periodista dijo que no había celebrado ninguna nueva conferencia con el señor Azafia. Inmediatamente subió a una de las secciones donde le esperaban los miembros de la Comisión Ejecutiva.

Había en el Congreso bastantes diputados ministeriales y radicales. Uno de estos aseguraba que había podido confirmar que un periodista telefonó por la mañana al señor Lerroux que se encuentra en San Rafael y que al preguntarle si sabía que el señor Prieto tenía que contar con la colaboración de los radicales en el Gobierno contestó: —Me lo dijeron por teléfono anoche desde Madrid, pero no lo creí. Supongo que lo que habrá indicado su excelencia, es que la concentración se amplie. Pero la indicación de que forme parte del Ministerio un radical equivaldría a decir al señor Prieto que no formará Ministerio.

Varios diputados radicales se extranaron de una declaración de esta índole e incluso telefonaron al señor Lerroux a San Rafael. El jefe radical negó que hubiera dicho tal cosa. Simplemente se limitó a declarar su creencia de que el encargo sería de ampliación de la base parlamentaria. Todos coincidían sin embargo, en que el partido radical no podía colaborar en un Gobierno de tan acentuado carácter socialista.

**Se reúnen las minorías**

Después de las doce se reunieron las minorías de Acción Republicana y radical-socialista en espera de que el señor Prieto les informara de lo que ocurría, como les había anunciado. El señor Azafia subió a la sección correspondiente donde ya estaban reunidos sus compañeros de grupo. Los diputados alicantinos le preguntaron si iría como había prometido a las hogueras de San Juan.

El ex-presidente del Consejo dijo: —Pero como voy a ir a las hogueras si estoy en el ostracismo. A la una se reunió también con el mismo propósito que las anteriores minorías la Esquerda catalana. A las dos de la tarde el señor Prieto abandonó el Congreso y dijo que iba en seguida a hablar con el Presidente de la República. Es de advertir que éste había permanecido durante la mañana en el Palacio nacional pero a eso de las doce y media se marchó por haber recibido recado telefónico del señor Prieto anunciándole que se veía obligado a retrasar la entrevista

en vista de que las negaciones se prolongaban.

**Reunión de la minoría socialista**

Terminada la reunión del Comité Ejecutivo el señor Prieto se reunió con la minoría socialista y terminada esta reunión pasó a dar cuenta de los acuerdos a la minoría de Acción Republicana y radical socialista.

La minoría socialista acordó por mayoría de votos que la base parlamentaria podría ser extendida a otros grupos pero que no se podía acudir a los radicales. La discusión fué prolija y según algunas referencias el acuerdo se tomó por 28 votos contra 13 y numerosas abstenciones, pues asistieron unos setenta diputados. La reunión no fué más numerosa porque en principio se anunció para las cuatro de la tarde y después hubo que adelantarse.

La indicación que se hizo al señor Prieto fué de que se comunicase al Jefe del Estado que formará un Gobierno con mayoría parlamentaria e incluso con probabilidad al menos de ensanchar la base parlamentaria del anterior pero sin llegar a los radicales. Así queda íntegra la responsabilidad al señor Alcalá Zamora.

**Dicen los diputados**

No hubo nota de la reunión pero todos los diputados con quienes hablamos coincidimos en este sentido. El señor Fabra Rivas nos dijo: —Que la concentración tenga que extenderse a todos los grupos republicanos y en especial a los radicales, no puede constituir más que un deseo del Presidente de la República, porque el Jefe del Estado encomienda a una persona la formación de un Gobierno y ésta es la que lo forma. Podrá llevar el señor Prieto un Gobierno con mayoría en el Parlamento pero hemos decidido aunque esto no signifique aversión ninguna que sin los radicales el Presidente decidirá si acepta o no.

Don Teodomiro Menéndez habló con varios diputados entre ellos el señor Castillejo, decía que si se entregaba al señor Lerroux o a otra persona el decreto de disolución se hará la revolución en la calle. Como alguien le dijera que no había lugar a ella puesto que se dejaba vía libre la expresión del sentir del pueblo en unas elecciones dijo: —No es que yo diga que haya razón para ello, y anotó un hecho.

El señor Castillejo le hacía ver que la responsabilidad de que se vaya al decreto de disolución es de los socialistas que imposibilitan la formación de un Gobierno de amplia concentración que resuelva el problema parlamentario que hay planteado y que si no se llega a esa disolución el problema continuará en pie.

A esto respondió el señor Menéndez que eran los propios radicales quienes habían hablado desde el primer momento que no colaborarían con los socialistas. La manifestación atribuida al señor Lerroux, había llegado al parecer a conocimiento de los socialistas cuando estaban reunidos.

—Pues tanto mejor, le contestó el señor Castillejo para que ustedes hubieran aceptado dejando toda la responsabilidad a los radicales.

En cuanto a la posibilidad de que cooperaran otros grupos republicanos que no figuraban en la anterior mayoría existe casi la seguridad de que será imposible. Los radicales socialistas según oímos confirmar al propio señor Menéndez son

enemigos de que entren los independientes puesto que no representan ningún partido ni ideario político determinado y no sirven de base parlamentaria para nada. En cuanto a los federales aunque no han celebrado ninguna reunión han convocado entre sí los catorce diputados que constituyen la minoría y el señor Sediles y otros nos han dicho que es criterio unánime de todos ellos la no cooperación en el Ministerio que se trata de formar. De confirmarse esto lo único que podrá ofrecer el señor Prieto es en definitiva un Gobierno de igual base parlamentaria que el anterior.

El señor Prieto no se había dirigido al mediodía a los federales a pesar de que éstos han permanecido tanto ayer como hoy continuamente en el Congreso.

**Prieto visita al Presidente**

A las dos de la tarde salió el señor Prieto del Congreso en medio de una gran expectación porque se pensaba que no iba a ir a Palacio esta tarde. Interrogado por los periodistas en el momento de la salida dijo:

—Ahora mismo voy a ver al Presidente de la República.

Y en efecto el señor Prieto salió del Congreso para dirigirse al domicilio particular del señor Alcalá Zamora.

Cerca de tres cuartos de hora duró la entrevista del señor Prieto con el Presidente de la República. Se creyó que el señor Prieto iba a declinar el encargo toda vez que el acuerdo de la minoría socialista había sido denegatorio por 28 votos contra 13, a requerir en ninguna forma a los radicales para que entraran en el nuevo Gobierno. Este acuerdo se había comunicado una vez tomado por la minoría socialista a las minorías radical socialista y Acción Republicana, que estaban reunidas, con objeto de esperar la decisión del grupo socialista. El señor Prieto salió del domicilio del Presidente a las tres menos cuarto de la tarde. Se le preguntó si había Gobierno y respondió:

—No hay nada, por ahora no les puedo decir nada a ustedes, absolutamente nada. Vayan ustedes esta tarde al Congreso a las cuatro y cuarto donde podrán saber lo que hay. Yo no voy a hacer ahora ninguna gestión porque me voy a mi casa a comer, de modo que hasta esta tarde no sabrán ustedes nada.

**De nuevo en el Congreso**

A las cuatro de la tarde llegó el señor Prieto al Congreso donde se encontraba ya el señor Azafia y los demás ministros del Gobierno dimisionario con quienes celebró una reunión en el despacho de ministros. Pocos minutos después salió el señor Prieto a los pasillos y dió orden de que se convocara a todos los diputados de los grupos gubernamentales en la sección 2.ª, pues iba a darles cuenta del resultado de sus gestiones.

Como los periodistas le pidieran una anticipación de ello les dijo que incluso podían ellos asistir a la reunión y tomar nota de lo que dijera.

**Nueva reunión de las minorías**

En efecto los diputados de los tres grupos de la mayoría que se encontraban en los pasillos, se reunieron a las cuatro y cuarto en la sección 2.ª y todos los demás diputados que iban llegando, porque a esa hora se encontraban en número escaso en el Congreso, tenían orden de subir directamente a la

sección en la que entraron también los periodistas.

A las cuatro y media entró el señor Prieto seguido del Gobierno dimisionario.

**Dice Prieto**

La llegada del señor Azafia fué subrayada con aplausos que se extendieron también al señor Prieto y los demás ministros. Tomaron asiento en la mesa presidencial el señor Azafia y a su derecha el señor Prieto y a su izquierda el señor Casares Quiroga. Después de una breve pausa el señor Prieto tomó la palabra e hizo el siguiente discurso:

«Yo he recibido la confianza de todos los grupos que integran la mayoría del Gobierno dimisionario y me creo en la obligación de notificar a todos ellos sin distinción del grupo a que pertenece, en primer lugar, debo agradecer la oferta de colaboración que todos ellos me han hecho. Ahora voy a hacer la notificación que quería. Han de saber ustedes que el grupo socialista recibió al aceptar el encargo de forma el Gobierno el requerimiento de ofrecer su entrada al grupo radical con objeto de ensanchar la base hasta los radicales. El grupo socialista por mayoría de votos rechazó ese requerimiento y yo comuniqué a los demás grupos que iba a comunicar al Presidente de la República este acuerdo.

En efecto he ido a ver al Presidente de la República y le he explicado todo esto al Presidente ha lamentado que por ese acuerdo no pueda hacer cumplir sus deseos de que se normalizara la marcha parlamentaria y de cumplir la labor legislativa de ese Gobierno que se había confiado. El Presidente me ha dicho que no tenía inconveniente en reiterarme su confianza e incluso en la misión de formar Gobierno pero con estas dos condiciones: Una la de completar el Gobierno con dos o tres ministros que no figurase en los grupos de la mayoría con el fin de dar mayor elasticidad al Gobierno aunque no perteneciesen al grupo radical pero sí uno por ejemplo de los federales y otros sueltos sin que me señalara grupos determinados. A esto yo le he puesto dos inconvenientes: Uno el de los acuerdos de la minoría socialista que como se sabe, tienden a que se forme un gabinete netamente izquierdista y cree que no se lograría al desviar ese área tal matiz; además yo me encontraba con otro obstáculo debido a los acuerdos que se tomaron en el Congreso radical socialista de prohibición de colaborar en otro Gobierno que no fuese netamente izquierdista. Y debido a las personas que me citaba el señor Alcalá Zamora para que entrasen al Gobierno yo no podía tomar un acuerdo. La otra condición superaba en dificultad a punto de serme imposible obtener la colaboración del grupo radical para aprobar las leyes que habría de llevar como programa de Gobierno. Yo no podía ofrecer esa colaboración y además después de los acuerdos tomados por la minoría socialista parecía indigno incluso ir a solicitarla. El Presidente de la República me ha dicho que si yo veía inconvenientes en ello el se prestaba a hacer las gestiones oportunas. Yo le he manifestado que creía impropio de su alta misión descender a hacer esas gestiones y aunque así fuera y él lo lograra yo me sentiría humillado. Como consecuencia, estimando imposibles las condiciones y por tanto declinado de hecho el ofreci-

miento que se me hizo él ha solicitado mi consejo para la formación de un nuevo Gobierno. Yo le he dicho igual que ayer que creía que debía formar el señor Azafia con la ampliación a otros grupos si puede y si no con los grupos que le apoyaban hasta hoy y que formaban la mayoría. El Presidente me ha hecho algunas consideraciones estimando insuficiente la ampliación de la base parlamentaria al grupo federal al que yo estaba dispuesto a requerir. Ha creído que no era eso bastante. Yo le he agradecido el honor que me hizo y las atenciones con que me ha abrumado y he venido a daros cuenta por la consideración que os debo a todos vosotros para que ahora os reunáis y toméis los acuerdos que creáis más conveniente. Como noticia les debo decir que el Presidente de la República se dispondrá a llamar esta tarde al señor Lerroux y a varias personalidades del grupo radical socialista. Lo digo tan sólo como noticia. Yo vuelvo a darles a todos ustedes las gracias por el apoyo que me han prestado entiendo en todo momento que debe ser este el rumbo que debo llevar en estos momentos la República española.

El señor Prieto al terminar sus palabras fué aplaudido y con esto terminó la reunión. Conversó después con los periodistas a quienes dijo que como habrían deducido de sus palabras él no tenía ya que volver a Palacio y suponía que esta tarde a primera hora iría.

**Nuevas consultas**

El señor Lerroux y después en horas sucesivas irán los señores Domingo, Albornoz y alguna otra personalidad del partido radical socialista que creía podría ser el señor Salmerón como presidente del Comité ejecutivo.

El señor Martínez Barrios había hablado a primera hora de la mañana con los periodistas que le preguntaron cual sería la actitud de los radicales en caso de que se constituyera el gobierno socialista republicano presidido por el señor Prieto. Contestó el señor Martínez Barrios que ellos acatarían la decisión presidencial aunque en las Cortes manifestarían su discrepancia con el nuevo gobierno.

Al conocer por la tarde, los comentarios que hacían los diputados de la actual mayoría, dicen que lo que no puede consentirse es que los republicanos adopten actitudes airadas y perjudiciales para la República en cuanto esta no sigue una orientación conforme a sus deseos.

A las seis de la tarde volvió el señor Albornoz de la consulta de Palacio. Declaró a los periodistas que había contestado afirmativamente a la pregunta de si podía formar gobierno el partido radical socialista, hecha por el Presidente de la República. Hubo en cambio de negar la posibilidad de formar un gobierno con base parlamentaria mayor que la actual.

El Presidente de la República reservó su opinión sobre el asunto. El señor Albornoz declaró que creía que habrían de dar idéntica respuesta los otros dos miembros del partido consultados y pasó seguidamente a reunirse con su minoría.

**Lo que dicen los diputados**

Varios diputados socialistas manifestaban en los pasillos cierto disgusto por el hecho de que se hubiera llamado a Palacio, no a un representante del partido sino a

cuatro: Los señores Albornoz, Domingo, Gordon Ordax y Barnés el último de los cua es se encuentra en el extranjero.

El señor Ortega y Gasset, Eduardo, protestaba ante varios diputados de la interpretación que se daba por algunos a la crisis. El señor Prieto—decía—sabía desde ayer que le era imposible formar un Gobierno con la colaboración radical según indicó desde el primer momento el Presidente de la República. ¿A qué ha venido este día antes de fingir consultas? Solamente puede explicarse por un poco de bondad.

A primera hora de la tarde se facilitó la siguiente nota:

«El señor Prieto que fué encargado de formar Gobierno cuando acudió en las primeras horas de la tarde al domicilio particular del Presidente de la República declinó el encargo pero fué tan vivo e insistente el deseo de que pudiera llegar a formar Gobierno que todavía lo meditará. Más tarde declinó definitivamente la invitación. La crisis, aunque laboriosa va sustanciándose con la mayor celeridad posible toda vez que el Presidente de la República en veinticuatro horas ha recibido veinte consultas. Para tratar determinados extremos con los partidos radical y radical socialista, han sido llamados a Palacio los señores Lerroux, Albornoz, Domingo, Barnés y Gordon Ordax.»

**Albornoz y Domingo en Palacio**

A las cinco llegó a Palacio el señor Albornoz. Los periodistas le preguntaron: ¿Viene usted sólo?

—Sí, contestó, pero luego vendrá el señor Domingo. Efectivamente, a las cinco y diez minutos llegaba el señor Domingo y a las cinco y veinte lo hizo el señor Gordon Ordax.

El señor Albornoz, al salir, dijo a los informadores: El señor Presidente me ha llamado para ampliar la consulta que había hecho el señor Salmerón. He insistido en los mismos puntos de vista que aquel diciéndole que la solución de la crisis debía ser un Gobierno de izquierdas de colaboración republicano socialista. Nosotros sin los socialistas no vamos a ningún Gobierno; así como también la necesidad de colaboración de todos los elementos que integran la que es mayoría aún... Sobre si fuera posible una ampliación dentro de la izquierda republicana le he dicho que sería para nosotros muy satisfactoria pero que la considero difícil.

A las seis y cinco minutos salió el señor Domingo, y dijo a los periodistas:

El Presidente ha tenido la bondad de preguntarme mi opinión sobre la solución que creía posible. Le he dicho que el partido radical socialista había hablado ya con su presidente y nos ateníamos a ello. Me ha hablado de la situación actual y yo le he hecho las ampliaciones que creía precisas con arreglo al espíritu del partido radical-socialista.

¿Cual cree usted que será la solución?

—No sé. Tengo idea de que ahora viene el señor Lerroux.

—¿Se les ha hablado de la posibilidad de formar Gobierno?

—No hemos hablado aun de eso.

A las seis y veinte salió el señor Gordon Ordax, quien antes los periodistas manifestó:

—He dicho al Presidente que nuestra opinión está ya reflejada

(Continúa en cuarta página)

# De la vida local y provincial

## FICHAS TUROLENSES

### MOSQUERUELA

E término municipal de Mosqueruela limita al N. con Cantavieja y Fontanete; al E. con Vistabella y Villafranca del Cid, al S. con Linarés y Puertomingalvo y al O. con el de Valdelinares.

Ningún río pasa por su término municipal sino un pequeño arroyo llamado Truchas o Mojo en el que hay un molino harinero y desagüe en el río Montañón.

Dentro del término municipal de Mosqueruela se halla enclavado el barrio de la Estrella, cuyo nombre tomó de la imagen de la Virgen de esta denominación que se venera en el mismo.

De esta dice un cronista que había un valle cubierto de montes y sierras asperísimas en las márgenes del «Río-seco», tan intrincado de bajos, pinos y otros árboles silvestres que era un continuo laberinto, habitación de fieras.

En este lugar, dice la tradición que encontró un pastor, cuando apacentaba su ganado, una imagen de la Virgen, la cual trasladó a la villa de Mosqueruela.

En el camino se paró a descansar sobre un tronco de tea, el cual se conservó hasta el año 1.600.

En memoria de este suceso se colocó allí una cruz llamada de la «Virgen». Donde fué hallada la imagen de «la Estrella» y en el sitio denominado «Villar de las Viñas», se elevó una ermita muy pequeña, pero como era el terreno áspero y abrupto fué la devoción entendiéndose y más por el pleito que llevaban las de Villanueva del Cid y Mosqueruela sobre la propiedad de aquellos terrenos.

Ganado el pleito por los vecinos de Mosqueruela se fabricó una ermita más capaz y en posterior renovación se edificó la capilla y el hermoso retablo.

En 1584 volvió a ampliarse la iglesia, siendo sucesivamente restaurada y amplificada con las capillas de San Juan y de la Santa Cruz, con la torre y campanas.

Hay este un amplio templo con tres naves, coro, media naranja y linterna.

En la portada hay dos columnas de orden corinto, flanqueada aquella por dos torres.

Estas obras se realizaron el año 1720 y el 13 de Junio de 1731 se hizo la dedicación de la iglesia y la traslación de la imagen de la Virgen de «la Estrella».

Esta es de talla de madera, de gran tamaño en posición sedente, sustentando en la mano izquierda el Niño sentado en las rodillas y en la derecha una brillante «estrella».

En 1676 se fundó una Capellanía para el culto; se conservan en ella gran número de joyas y alhajas.

Hay también junto a la ermita un amplio edificio para hospedar a los que acudían a su festividad en el mes de Mayo y una fuente.

Fuó gran protector de este célebre santuario el médico don Francisco Montaliu, el cual construyó a sus expensas el retablo mayor y el de San Antonio.

El barrio de «la Estrella» recuerda que en la noche del 9 de Octubre de 1883, se desbordó un barranco que pasa por la parte N y arrastró 17 casas y 27 personas.

Después de la terrible inundación vino una epidemia de viruela, por las emanaciones de los residuos arrastrados y la miseria. A tal extremo llegó esta epidemia que en 1884, de 28 casas que se salvaron del agua, sólo dos estaban libres de enfermos.

## DEPORTES - Centros oficiales De la provincia

### Teruel, en Alcañiz

Conforme estaba anunciado, en la noche del sábado y en unión de treinta deportistas marchamos a la ciudad de Alcañiz para presenciar el partido de football que con motivo del torneo ACCION iba a jugarse.

El viaje, tanto a la ida como al regreso, resultó verdaderamente entretenido por los grandes «tenores» que nos acompañaban.

A la una y media de la madrugada llegamos al punto de destino y a la entrada de la población fuimos recibidos por infinidad de aficionados que en unión de nuestro distinguido compañero el correspondiente de ACCION, don Jesús Agustín Capdevila, y de don Cristóbal Sierra y don Enrique Gil, presidente y secretario de la Juventud Deportiva Alcañizana, respectivamente, nos acogieron con grandes aplausos, estallando numerosos vivas a Alcañiz y a Teruel.

Después de ser obsequiados en el domicilio social y saludar a otros muchos deportistas, marchamos a descansar. En la mañana del domingo recibimos nuevas pruebas de afecto de muchos alcañizanos y legada la hora del encuentro marchamos al campo doloridos grandemente de que por «deportividad» no pudiéramos presentar en esta tarde un «once» completo. Más ¿a qué llorar?

El campo hallase invadido por el público. En el terreno de juego, ni una sola persona (¿oyen los deportistas de acá?) Se le el equipo de Teruel y esta la una cariñosa ovación que es renovada al salir el de Alcañiz. Hay disparos fotográficos y a las órdenes de don Enrique Viñas se alinean los equipos en la siguiente forma:

Alcañiz.—Paulino; Cases, Galán; Angeito, Atienza, Calvo; Pascual, Pacotero, Soria (V.), Perico, Barrachina.

Teruel.—Tropel; Cataán, Sáez; Aspas (F.), Soria (A.), Sáez; Estevan, Pérez, Calvo, Jover, Novella.

Saca Alcañiz. Soria (A.) adelanta, Calvo pasa al extremo derecha pero el balón vuelve atrás y Jover lo lleva un buen rato avanzando hasta que Angelito lo tira fuera.

Calvo adelanta con seguridad pero Galán corta con energía.

Saca Paulino hasta la línea defensiva de Teruel y ya vemos en peligro nuestra meta cuando el balón sale fuera y más tarde vuelve al extremo izquierda que no recoge. Pascual centra raso a la puerta pero Tropel bloca seguro y oye sus aplausos.

Nuestra delantera avanza notablemente pero Galán, que no descansa, despeja. El cuero lo recoge Soria (A.), sirviéndolo a Estevan y habiendo un golpe franco que tiran sin novedad a Teruel.

Alcañiz avanza combinado, pasando muy bien, y nuestro Soria despeja contra el fuerte viento reinante. Hay un corne a los doce minutos de juego: lo tira Atienza y remata Perico, de cabeza, incrustando el cuero en la red por estar Tropel obstaculizado por uno de los defensas, que no le dejó entrar. El público aplaude.

Se tira otra falta sobre Tropel, que bloca entre aplausos.

A partir de esto las fuerzas siguen niveladas y ambos «onces», que juegan con verdadero entusiasmo, llegan a las metas contrarias. Sáez comete un penalty que Atienza tira fuera. Se aplaude.

Novella está fuera del extremo y no puede recoger muchos de los pases que le tiran. Soria (V) tira, de cabeza, a Tropel pero éste se afianza cada vez más. Calvo pasa a Estevan y Galán interviene rápidamente. Novella está oportuno en un

### Gobierno civil

Ayer mañana visitaron a la primera autoridad civil de la provincia:

Señores alcalde y secretario de Más de las Matas; Comisiones de Villarquemado, Villafranca, Santa Eulalia, Torrelacárcel, Torremocha, Albarracín, Cella y Tronchón; don Francisco López Segura, de Albarracín, y los señores abogado del Estado y notario.

momento y nuestra delantera avanza, sale Galán, que se hace con el balón, pero cae a tierra y Calvo lo envía a Estevan, quien dispara un gran chut, cruzado, que da en la misma esquina del larguero y va a corne. Se tira y al ir Estevan a chutar lo despeja, oportuno, como siempre, Galán.

En la puerta de Teruel hay «movimientos» que por fin queda despejado. Jover sirve a Calvo y los nuestros avanzan pero en balde. Sáez Catalán actúa muy bien, si bien es cierto se ve que Sáez bastante violento desde que hizo el penalty.

Viene Soria (A.) con el balón, pasa a Calvo; el cuero retrocede por el viento y Soria vuelve a tomarlo para servirlo a Jover, quien de cabeza tira a goal pero Cases despeja con su estilo. Jover vuelve a tirar flojo, parando Paulino.

Avanza Alcañiz y Barrachina chuta por alto, bloqueando Tropel.

Cases despeja poco después una avanzada nuestra y así termina el primer tiempo.

El segundo hay dominio alterno. Vemos un gran despeje de Catalán tirándose a tierra. Se tira desde la línea defensiva un golpe franco, que no entra. Al poco rato Sáez peca y Soria (V.) tira otro golpe que consigue incrustar en la red porque Tropel no se colocó bien. Se aplaude el segundo tanto aunque esta falta fué pitada bastante a destiempo, lo que protesta ron algunos alcañizanos. Poco después, cuando los nuestros han llegado también varias veces a la meta contraria para tropezar con la gran defensa Cases-Galán, Pacotero tira un chut por bajo y el marcador asciende a 3-0.

Lo demás, nada. Hay un centro que Soria (V.) recoge de cabeza y despeja Tropel magníficamente y se tira corne aunque no debió serlo ya que un chico lo paró en el terreno juego. Con este corne se forma una melea que Tropel corta con energía entre aplausos. Termina el partido.

Resumen: 3-0 en favor de Alcañiz, que tiene una excelente defensa, línea media y extremos, especialmente el derecha. Este equipo se entiende admirable.

Teruel: No supo estar en un campo tan chico como duro. Puso verdadero entusiasmo y jugaron mucho el trío defensivo, Soria, Calvo y Estevan.

El público, que estuvo correctísimo, dijo que ambos equipos estuvieron mucho mejor que el día 28, y eso a pesar del viento.

Por la noche, después de grandes agasajos, hubo un animadísimo baile en el Casino Artístico y Comercial.

Grandemente agradecidos a las atenciones que de todos recibimos, especialmente de nuestros compañeros señores Capdevila y Romance, sirvan estas líneas para testimoniarnos el agradecimiento de todos.

Impresión final. Un gran viaje a esta gran localidad. Deportivamente estamos seguros de que Teruel puede presentarle un «once» para hacer un buen papel.

Veremos si a Septiembre es llegado ese momento.

Vaya un abrazo para quienes tanto nos agasajaron y nuestra admiración hacia las bellas mujeres de Alcañiz

Moisés Salvador

### Cedrillas

Dionisio Corella Bayo y Juan Corella Sanz han sido denunciados ante el Juzgado por extraer dos cargas de leña de ramas de pino cortada en «La vegetilla», finca de este término municipal y propiedad de Cristóbal Izquierdo Blasco.

### Albarracín

Por no satisfacer a la Hacienda impuestos correspondientes sobre café, salón baile y taller de carpintería, así como por corta de leñas, ha sido denunciado el vecino de Pozondón, Amador López Cabezo.

### La Fresneda

Joaquín Esquivols Brenchat, de Gandesa (Tarragona), quedó denunciado por conducir viajeros arbitrariamente.

## - BOLSA -

Servicio telegráfico del

### BANCO HISPANO AMERICANO

Fondos públicos:

Interior 4 %	66'80
Exterior 4 %	81'00
Amortizable 5 % 1920	91'75
Id. 5 % 1917	86'25
Id. 5 % 1927 con impuesto.	85'30
Amortizable 5 % 1927 sin impuesto.	99'60

Acciones:

Banco Hispano Americano	148'00
Banco España.	556'00
Nortes.	201'00
Madrid-Zaragoza-Alicante.	176'50
Azucareras ordinarias.	40'00
Explosivos.	645'00
Tabacos.	000'00
Telefónicas preferentes 7 %	105'75

Monedas:

Francos.	46'15
Libras.	39'60
Dollars.	9'52

### Aventajados alumnos

En los exámenes verificados recientemente en el Conservatorio de Música y declamación de Valencia y después de brillantes ejercicios, han obtenido la honrosa calificación de sobresaliente la bella y simpática señorita Carmencita Zúñon y su hermano don Federico, distinguidos alumnos de aquel Centro docente e hijos de nuestro buen amigo don Federico Zúñon Díaz, culto profesor de la Escuela Normal del Magisterio Primario de Teruel.

Alas numerosas felicitaciones que los señores de Zúñon reciben con tan bueno motivo unimos la nuestra más sincera que hacemos extensiva a la prestigiosa y competente profesora señora doña Concha Pastor, que con sus sabias enseñanzas han dado por resultado la obtención de nuevos lauros para sus aprovechados discípulos.

# AQUI ESTAN LOS CAMIONES CHEVROLET

## PRUEBAS Y RAZONES PARA ADQUIRIRLOS

- 1.º Nuevo tablero de instrumentos
- 2.º Regulador automático del calor
- 3.º Seleccionador antide-tonante
- 4.º Caja de cambios especial
- 5.º Eje trasero más robusto
- 6.º Mayor superficie de frenaje
- 7.º Neumáticos mayores
- 8.º Bastidores fuertes y rígidos



Casa Central AUTO-SALÓN Sucursal BLASCO, 4 TERUEL José María Morera ALCANIZ

Habitaciones espaciosas y ventiladas con balcón a la calle. Agua corriente y cuarto de baño. Mozo a la llegada de todos los trenes.

En lo más céntrico de Valencia GRAN HOSPEDERIA «LA ESMERALDA» Marcelino Oquendo TELEFONO 10.528 PLAZA DE LA MERCED, 3 VALENCIA

Esmerado servicio de comedor a la carta. Cubiertos de 2 pesetas en adelante. Paellas individuales de 1'50 pesetas en adelante. Comedor espacioso y ventilado.

## ¡¡AUTOMOVILISTAS!!

No olvidéis que, en el mundo entero, muchas más personas corren sobre neumáticos

# GOODYEAR

que sobre otra marca cualquiera

AGENTE EXCLUSIVO

## - Julio Galán -

C. Galán, 4 - ALCANIZ

Repuestos-Accesorios-Lubrificantes

### La casa que más barato vende

Representante en Teruel Garage Teruel

# Información telefónica y telegráfica

## LA SOLUCION DE LA CRISIS

# El señor Azaña ha facilitado a los periodistas la lista del nuevo Ministerio

### En él están representados todos los grupos mayoritarios y los federales

### Se desdobra el Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio

Madrid.—El señor Azaña celebró una conferencia en la Presidencia del Congreso con los señores Martínez Barrios, Franchy Roca y Santaló.

Ninguno de los cuatro hizo a los periodistas manifestaciones al entrar en la reunión.

El señor Martínez Barrios al terminar la reunión manifestó a los informadores que había sido llamado por el señor Azaña para darle cuenta de una gestión.

Añadió, que antes de contestar al señor Azaña se veía en el caso de consultar con Lerroux, que como se sabe está en la finca de «San Rafael».

Se le preguntó al señor Martínez Barrios si cree que Azaña formará Gobierno, contestó afirmativamente.

El señor Franchy Roca manifestó que Azaña le había preguntado cuál es la actitud en que está colocada la minoría federal, a lo que contestó que antes de responder tenía que consultar con la referida minoría.

Por su parte, el señor Santaló dijo que, a preguntas del señor Azaña, había asegurado a éste que la Esquerra le dará toda clase de facilidades.

—La Esquerra facilitará algún ministro al nuevo Gobierno?

—Cree que sí—contestó el señor Samitier.

### Azaña en Palacio

Madrid.—A las once y media de la mañana llegó a Palacio el señor Azaña.

A la salida, una hora más tarde, dijo a los periodistas:

—He dado al Presidente de la República cuenta de mis gestiones y ahora voy a Guerra donde celebraré varias reuniones.

—Puede usted decirnos si habrá ya esta tarde nuevo Gobierno?

El señor Azaña contestó:

—No lo sé. Un día de estos lo habrá.

### En Guerra

Madrid.—A primera hora de la tarde se reunieron en el Ministerio de la Guerra los señores Azaña y Casares Quiroga.

A las cinco llegó el señor Franchy Roca para comunicar a Azaña los acuerdos de la minoría federal.

Conocidos por Azaña estos acuerdos, se reservó el futuro presidente del Consejo su contestación definitiva para esta tarde.

El señor Franchy Roca marchó al Congreso para dar cuenta a su minoría del resultado de esta entrevista.

Poco después llegó al despacho del señor Azaña el señor De los Ríos, algo más tarde lo hizo el señor Viñuales.

A las seis de la tarde terminó la reunión de Azaña y De los Ríos. Este dijo que había sido por Azaña para darle cuenta del desa-

rollo de la crisis y que tenía impresiones muy favorables.

—¿Habrá de nuevo Gobierno?—le preguntaron los periodistas.

—Yo creo que sí—dijo el señor De los Ríos.

A las seis y cuarto llegó el señor Domingo al Ministerio de la Guerra y dijo a los informadores que ignoraba para qué requería su presencia el señor Azaña.

A las siete salió, manifestando que probablemente hoy quedará redactada la lista del nuevo Gobierno.

### Reunión de la minoría socialista

Madrid.—Terminada su entrevista con Azaña, De los Ríos marchó al Congreso, donde se reunió con los señores Prieto y Largo Caballero y poco después con todos los miembros de la minoría socialista.

### Los ministros dimisionarios

Madrid.—Poco después de las siete y media de la tarde quedaban reunidos en el Ministerio de la Guerra el señor Azaña y sus compañeros dimisionarios.

Se esperaba en esta reunión la contestación de la minoría radical socialista.

También esperaban los ministros la resolución del jefe de los radicales señor Lerroux con quien, como se sabe, había marchado a conferenciar con el señor Martínez Barrios.

Ni Lerroux ni Martín Z Barrios asistieron a la reunión.

Se cree que con el jefe de los radicales celebró el señor Azaña una conferencia telefónica recabando el apoyo del partido radical para el nuevo Gobierno.

No es aventurado suponer que este apoyo ha sido prometido por el señor Lerroux bien desde fuera del Gobierno.

### Azaña da cuenta al Presidente

Madrid.—A las ocho en punto de la noche volvió nuevamente Azaña a Palacio.

—¿Trae usted la lista del nuevo Gobierno?—preguntaron los reporteros.

Azaña contestó con evasivas.

A las ocho y treinta terminó la entrevista de Azaña con el jefe del Estado.

Al salir Azaña dijo a los informadores:

—Media hora más tarde facilitaré a ustedes en el Ministerio de la Guerra la lista del nuevo Gobierno.

Como un reportero que no había oído bien le preguntara si se había constituido ya el nuevo Gobierno Azaña contestó malhumorado:

—Viven ustedes aún en la Monarquía.

### El nuevo Gobierno

Madrid.—Como había sido prometido a los periodistas por el señor Azaña a la salida de Palacio, en el Ministerio de la Guerra

### Un atraco importante en Sevilla

### Disturbios en la ciudad Condal

Barcelona.—A causa de no haberse autorizado la celebración de un mitin de los obreros del ramo de la construcción en Monjuich, esta mañana organizaron estos una manifestación que se dirigió a la Plaza de la Universidad.

Al llegar allí los manifestantes se produjeron en forma tumultuosa volcando las sillas y los veladores de los cafés.

Uno de los revoltosos asió un fuerte botellazo en la cabeza a un guardia y éste repelió la agresión disparando contra el agresor y matándolo.

A partir de este momento se generalizó un fuerte tiroteo que duró veinte minutos, mientras otros de los manifestantes se dedicaron a romper las lunas de los escaparates de los establecimientos.

Acudió más fuerza de Seguridad que logró dominar el tumulto.

A consecuencia del tiroteo resultaron heridos seis paisanos y cinco guardias.

### Un atraco

Sevilla.—En el domicilio de don Crescencio Herrero, que vive en la calle de España se presentaron hoy unos desconocidos que después de franquear la entrada, por haber dicho al criado que deseaban ver al dueño de la casa, sacaron las pistolas y amenazando a aquel y a la esposa del señor Herrero lograron inmovilizarlos.

Los atracadores se llevaron 600 pesetas que había en un baúl y 17.000 en billetes que se guardaban en otro mueble.

También se llevaron otros efectos.

La señora de Herrero sufrió un síncope.

El señor Herrero hace pocos días fué atacado en la calle por unos sujetos que le causaron una herida a consecuencia de la cual se encuentra hospitalizado en un sanatorio.

facilitaron media hora más tarde a la Prensa la lista del nuevo Gobierno que es como sigue:

- Presidencia y Guerra, Azaña.
- Gobernación, Casares Quiroga.
- Estado, De los Ríos.
- Hacienda, Viñuales.
- Justicia, Alborno.
- Instrucción Pública, Barnés.
- Trabajo, Largo Caballero.
- Marina, Companys.
- Industria y Comercio, Franchy Roca.
- Obras Públicas, Prieto.
- Agricultura, Domingo.

### Reunión del Pleno del Comité Nacional Socialista

Madrid.—A las cuatro y media de la tarde se reunió el Pleno del Comité Nacional del Partido Socialista, con asistencia de los delegados provinciales.

### Los federales condicionan su colaboración

Madrid.—La minoría federal se reunió en el Congreso a las tres de la tarde.

Franchy Roca dijo a la entrada que suponía que la minoría tendría más benevolencia para el señor Azaña que la que había tenido con

### Los aviadores Barberán y Collar aterrizan en Camagüey (Cuba)

### Y más tarde salen para La Habana donde son entusiastamente recibidos

Madrid.—Comunican de La Habana que ayer a las 16'50 aterrizó en Camagüey por falta de bencina el avión «Cuatro Vientos» que había salido de Tablada tripulado por los aviadores señores Barberán y Collar para hacer el raid «España-Cuba-Méjico».

### Nuevos detalles del aterrizaje

Camagüey.—El avión «Cuatro Vientos» tripulado por los aviadores Barberán y Collar seguirá vuelo a La Habana una vez que haya mejorado algo el tiempo.

En la travesía han invertido los aviadores treinta y nueve horas y cincuenta minutos y se cree que han logrado batir el record de vuelo sobre el mar que estaba en cuatro mil quinientas millas.

Los aviadores se hallan perfectamente y no cesan de hacer grandes elogios del aparato.

### Otras noticias

Madrid.—La Asociated Press comunica que los aviadores españoles Barberán y Collar llegaron a Camagüey, primera etapa de su vuelo después de treinta y nueve horas cincuenta minutos de viaje, batiendo el record de vuelo sobre el mar que estaba en cuatro mil quinientas millas.

Los aviadores se encuentran algo cansados pero muy animosos.

En el Centro Español se celebrarán en su honor brillantes festejos.

Los aviadores han manifestado que hicieron el vuelo con toda normalidad, alcanzando una velocidad media de ciento diez a ciento quince millas por hora.

Aterrizaron por falta de esencia.

las demás personalidades que antes fueron encargadas de formar Gobierno.

—Nosotros—dijo Franchy Roca—no tenemos ningún agravio con el señor Azaña.

—¿Darán ustedes algún ministro al nuevo Gobierno?

—Posiblemente, sí, pero esto que da condicionado a que el señor Azaña se comprometa inmediatamente a derogar la Ley de Defensa de la República y a que si los radicales no entran en el Gobierno sea por su propio gusto.

A las seis regresó del Ministerio de la Guerra Franchy Roca y dijo que esperaba la contestación del señor Azaña.

### Vista de una causa

Madrid.—Hoy continuó la vista de la causa seguida contra varias personas acusadas de intento de complot contra la vida del jefe del Gobierno.

Desfilaron testigos que declararon favorablemente para los procesados.

Mañana continuará la prueba.

### Barberán y Collar están siendo obsequiadísimos.

Collar, al pisar tierra, pidió un cigarrillo, pues había salido de Sevilla sin tabaco.

Ha manifestado que la primera tierra que vieron después de salir de España fué Santo Domingo, pues al pasar sobre Madeira se encontraron con nubes muy bajas.

A la media hora de haber aterrizado los aviadores españoles se presentó en el aeródromo el jefe de las fuerzas de Camagüey, coronel Vilato, que se mostró afectuosísimo con aquellos.

Collar mostró deseos de comunicar rápidamente a España su llegada y el representante de la Associated Press le dijo que en unos segundos sería conocida la buena nueva en todo el mundo.

De La Habana salió el aviador español sargento Madariaga con ropas y efectos para los aviadores.

### Los aviadores salen para la Habana

Camagüey.—Más de seis mil personas presenciaron la salida del «Cuatro Vientos» para La Habana.

Las fuerzas de policía y marinería tuvieron que realizar enormes esfuerzos para contener al público que llevó a los aviadores en hombros hasta el aparato.

Este en medio de una enorme emoción despegó a las catorce y veinte, hora americana.

El «Cuatro Vientos» después de dar una vuelta sobre el aeródromo tomó rumbo a La Habana.

### Indescriptible recibimiento

La Habana.—Los aviadores Barberán y Collar han aterrizado en el aeródromo de Columbia a las veintidós, hora local.

El avión venía escoltado por varios aparatos de la aviación cubana.

Su llegada a La Habana fué verdaderamente apoteósica.

Millares de personas ovacionaron a los aviadores desde el mismo momento de ser divisado el aparato hasta que tomó tierra.

Fuerzas de marinería impidieron que el público se acercase a los aviadores.

Estos fueron saludados por los representantes oficiales y por el embajador de España en La Habana, señor Ferrer.

En automóvil y escoltados por una larga muchedumbre marcharon los aviadores al Club de Aviación.

Barberán y Collar están siendo agasajadísimos.

Este periódico sale a la venta a las siete de la mañana; los suscriptores de la capital que no lo tengan en su poder antes de las nueve, deben avisar a la Administración del mismo

### Mañana prime: Consejo en la Presidencia

### ¿Será derogada la Ley de Defensa de la República?

Madrid.—Al recibir esta madrugada a los periodistas el ministro de la Gobernación, señor Casares Quiroga, les dijo que el nuevo Gobierno celebrará su primer Consejo mañana por la mañana haciendo su presentación en Palacio al Presidente de la República el jueves próximo.

Los periodistas preguntaron a Casares Quiroga si el nuevo Gobierno, cumpliendo lo prometido a los federales abolirá la Ley de Defensa de la República.

—Esto lo trataremos mañana en Consejo—dijo Casares Quiroga.

### Lerroux en Madrid

Madrid.—El señor Lerroux llegó a Madrid a las ocho de la noche.

Seguidamente celebró una conferencia con el señor Martínez Barrios, a la que asistieron también varios diputados del partido radical.

Después acudió a casa del señor Maurra con quien celebró una conferencia.

No quiso Lerroux anticipar nada acerca de la actitud de su partido frente al nuevo Gobierno ni decir lo ocurrido respecto a las ofertas hechas por el señor Azaña.

Dijo que todo esto lo reserva para la reunión que mañana por la mañana celebrará la minoría radical, dando después a la Prensa una extensa y detallada nota.

Por su parte, Martínez Barrios tampoco quiso hacer manifestaciones acerca de la conferencia que sostuvo con el señor Azaña.

Al parecer, esta conferencia tuvo enorme interés político y éste llegó a tal punto que Martínez Barrios se creyó en el caso de consultar con Lerroux antes de resolver.

### El conde de Romanones

Madrid.—El conde de Romanones, ha manifestado que a su juicio, la crisis ha sido planteada y tramitada constitucionalmente, pero que un nuevo Gobierno Azaña no resuelve la situación.

Entiende que la única solución posible es la de convocar nuevas elecciones.

### La opinión de Goicoechea

Madrid.—El señor Goicoechea coincide con Romanones en que la única solución al pleito político es la disolución de estas Cortes.

—Escamotear—dijo—esta solución al país es la más sangrienta de las burlas.

### Lo que dice Algorta

Madrid.—El señor Algorta ha manifestado que se debe de ir a unas elecciones generales presididas por un Gobierno nacional en el que no tengan representación los ministros dimisionarios.

### Marcial Laguna Paracuellos

ABOGADO-PROCURADOR

Joaquín Arnau, 2 entresuelo TERUEL

### Carlos Muñoz

Médico-Dentista

Consulta: de 10 a 1 y de 4 a 7

Joaquín Arnau, 8

EL TIEMPO	
Mínima de ayer	6 grados
Máxima	19
Presión atmosférica	682.7
Dirección del viento	N.
Recorrido del viento durante las últimas veinticuatro horas	114 kilómetros
Lluvia	milímetros
(Datos facilitados por el Observatorio del Instituto de esta ciudad)	

# ACCION

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
Mes (capital)	2,50 ptas.
Trimestre (fuera)	7,50
Semestre (id.)	14,50
Año (id.)	29,00
NUMERO SUELTO DIEZ CENTIMOS	

## La jornada del domingo

(Continúa la información del desarrollo de la crisis)

por el señor Salmerón y he añadido que la única solución me parecía la del partido radical socialista por ser nosotros el único partido que no tiene dificultades y que puede lograr una concordia que no lograrán los demás.

### Lerroux visita a Alcalá Zamora

El señor Lerroux llegó a Palacio a las siete menos cuarto y enseguida fué rodeado por los periodistas. Uno de éstos le dijo:

—Dijo usted que vendría sólo o acompañado.

—Si vengo acompañado de mi secretario, de un amigo y también de una citación del señor Presidente de la República. Y agregó: Pero para que ustedes no se confundan la citación es para ampliar la consulta.

Y sin hacer más manifestaciones entró en Palacio.

### A la salida

Madrid.—A las siete y treinta y cinco de la noche terminó la conferencia que el señor Lerroux sostuvo con el Palacio con el jefe del Estado.

Al salir el jefe del partido radical se vió rodeado de periodistas que le preguntaron el objeto de su visita.

—He sido convocado por el señor Presidente de la República—dijo Lerroux—para ampliar los puntos de vista de mi contestación primera a la consulta presidencial, por si en vista de lo que en estos días a ocurrido, hubiese yo rectificado mi criterio.

He dicho al Presidente que me ratificaba en los términos de mi anterior contestación.

La conversación se desarrolló en términos muy afectuosos y razonados que no lo he de decir aquí porque no sería discreto y porque no lo he fiado a la memoria.

Ya se lo daré por escrito dentro de un rato.

—¿Nos dará usted ese escrito mañana?

—Un rato—dijo Lerroux—puede ser un año en la Historia.

—¿Le ha encargado a usted de formar Gobierno?

—Me ha encargado... que duerma bien y descanse.

—¿Sabe usted si vendrá ahora alguien a Palacio?

—No lo sé; no puedo decir eso a ustedes. Aun cuando lo supiera no debo decirlo.

Yo soy persona que respeto las jerarquías. Es más, creo que una sociedad democrática es una sociedad jerarquizada. Por eso yo guardo las consideraciones debidas a los que están por encima de mí y a los que están por bajo.

¿Nos dá usted la seguridad de que han cesado por hoy sus gestiones?

—El otro día les dije a ustedes que me iba a San Rafael y ahora les aseguro que a San Rafael me vuelvo.

—¿Ahora mismo?

—Ahora me marchó a mi casa y después a San Rafael.

Allí iba a buscarme Prieto y su partido se lo ha impedido. Eso lo estima una gran equivocación porque las enemistades políticas no deben llegar jamás a esos extremos. Yo tampoco hubiese ido a buscar la colaboración de los socialistas, pero por otros motivos y no por animosidad contra las personas ni contra el ideario, sino porque opino como algunos de ellos que los socialistas no deben colaborar ahora en el Gobierno.

En fin, señores: nosotros somos nosotros,—terminó diciendo el señor Lerroux.

### Marcelino Domingo encargado de formar Gobierno

Madrid.—Al terminar la entrevista

del señor Lerroux con el Presidente de la República, llegó a Palacio el señor Domingo.

Eran aproximadamente las ocho menos cuarto de la noche.

Al entrar no se detuvo a hacer declaraciones a los periodistas.

Momentos después, no más de seis u ocho minutos el señor Domingo no salió de Palacio.

Los periodistas le interrogaron y don Marcelino les dijo:

El señor Presidente la República, manteniendo su criterio de salvar la duración de estas Cortes, y de ampliar la base parlamentaria de la mayoría, ha ido requiriendo a los representantes de los grupos de la mayoría por orden de su importancia numérica y considerando que en el radical socialista yo reúno las condiciones necesarias para poder realizar esta misión, me ha encargado de formar Gobierno.

—¿Qué gestiones se propone usted hacer esta noche?

—Ahora marcharé a Guerra y a las diez de la noche volveré a Palacio.

Al ir a tomar el auto el señor Domingo, a preguntas de los informadores, dijo:

—El bloque gubernamental ha de subsistir en toda su integridad.

Las minorías ministeriales le prestan su apoyo, menos los socialistas

Madrid.—Todas las minorías ministeriales acordaron prestar su apoyo al señor Domingo menos los socialistas.

Estos les dijeron que ellos no colaborarán con los radicales en ningún Gobierno.

Ante esta dificultad el señor Domingo desistió de continuar realizando más gestiones y a las diez y cuarto entraba nuevamente en Palacio acompañado del señor Salmerón.

Diez minutos más tarde salió el primero y dijo:

—Como he fracasado en mi intento de formar Gobierno aumentando el número de minorías en él representadas, he declinado al encargo que me hizo el Presidente.

Alcalá Zamora encarga al señor Azaña

Madrid.—A las once menos cuarto llegó el jefe del Gobierno dimisionario al Palacio Nacional.

A la entrada dijo que acudía al llamamiento que le había hecho el Presidente de la República.

Terminada su entrevista con éste el señor Azaña salió de Palacio y dijo a los reporteros:

—He recibido el encargo de formar Gobierno.

Ahora me voy a Guerra a reunirme con los miembros del Gobierno dimisionario.

Reunión de la minoría de Acción Republicana

Madrid.—En el Ministerio de la Guerra se reunió la minoría de Acción Republicana para esperar el resultado de la reunión que Azaña iba a tener con los ministros dimisionarios una vez recibido el encargo de formar Gobierno.

La reunión de la minoría terminó a la una menos cinco.

Terminada la reunión de los ministros Domingo dijo:

—Probablemente Azaña formará Gobierno.

Por su parte el subsecretario de la Presidencia dijo a los periodistas que el señor Azaña se proponía ir hoy lunes a Palacio para dar cuenta de sus gestiones al jefe del Estado.

## Ayer en el Ayuntamiento

### Sesión de la Corporación municipal

Bajo la Presidencia de don Manuel Sáez y con asistencia de los concejales señores Bayona, Fabre, Arredondo, Muñoz, Bernad, Villarroja, Marín, Sánchez Marco, Aguilar, Abril, Bosch y Sánchez Batea celebró anoche sesión ordinaria el Ayuntamiento.

Aprobó el acta de la anterior.

Quedó enterada de una comunicación de Amigos del Arte agradeciendo la imposición de una medalla a la bandera de dicha entidad y manifestando que el premio otorgado por este Municipio al certamen literario correspondió a don Anselmo Sanz.

Idem idem de un telegrama del Ministerio de Agricultura participando se interesa por las inundaciones aquí habidas.

Dada cuenta de la disposición sobre constitución de comisiones mixtas encargadas de colaborar sobre enseñanza, y del oficio emitido por la Inspección de 1.ª Enseñanza acerca de la designación de vocales para dicha comisión, se facultó a la Alcaldía para ello.

Fué leída la propuesta del Tribunal de oposiciones de este Ayuntamiento y según la cual se conceptúan aptos a los señores don Carlos Guadarrama, señorita Adoración Navarrete, Amador Bequifú, José Sastrón y Florencio Tortajada pero como son cuatro los puestos que en su día han de cubrirse y cinco los aprobados así pide el Tribunal que se acuerde.

El señor Batea entiende que el señor Tortajada está en mejores condiciones que ninguno según ese informe y pide aclaraciones.

El señor Arredondo contesta que lo propuesto sucede en todas partes. Hay cuatro plazas pero cubiertas éstas, entre los opositores destaca otro que puede ser el quinto.

Insiste el señor Batea pidiendo aclaraciones y pregunta por qué se aprueba al cuarto, que no tiene ni edad para ello.

El señor Arredondo dice que así lo acordó el Concejo, a lo cual contesta el señor Batea que su minoría no estaba en esa sesión. Califica de favoritismo estas oposiciones y presenta para su lectura una instancia, contestando la Presidencia no hay lugar a ello.

El señor Sánchez Marco rechaza esas palabras diciendo que él puntualizó a conciencia y que así entiende obraron todos los señores del Tribunal. Dice que el señor Batea debió aceptar formar parte de ese Tribunal. Como este edil le interrumpe pide amparo a la Presidencia y termina insistiendo en la imparcialidad del Tribunal.

Porque no formó Gobierno Prieto

Madrid.—Se sabe que en la reunión de la minoría socialista Prieto fué de opinión de dar entrada en el Gobierno, cuya formación se le había encargado a la minoría radical.

Se opuso tenazmente a ello Largo Caballero y su criterio fué el que prevaleció en el seno de la minoría, imposibilitando así las gestiones del señor Prieto.

Ultima noticia de la jornada del domingo

Madrid.—Al recibirse en la Casa del Pueblo la noticia de haber sido encargado Azaña de formar Gobierno, se desbordó el entusiasmo y se calmó la agitación que reinó en dicho centro durante todo el día.

El señor Batea rectifica y la propuesta es aprobada con los votos de los socialistas en contra.

A continuación es leído un escrito de Guadalaviar S. A. sobre modificación de tarifas en el suministro de aguas potables a la ciudad. La nueva tarifa será:

Hasta un alquiler de 20 pesetas, 1'60 pesetas de mínimum.

De 20'05 hasta 40, 3'20.

» 40'05 hasta 75, 4'00.

» 75'05 hasta 100, 6.

» 105'05 en adelante, 7.

En el Viaducto será a razón de 0'80 pesetas metro cúbico con un mínimum de consumo de diez metros cúbicos.

Con este aumento, Guadalaviar se compromete a llevar el agua a la mencionada zona de ensanche.

El señor Batea la rebate por entender hay pocos que paguen un alquiler de 20 pesetas y por tanto el aumento va contra el trabajador. Opa porque no exista el mínimum de consumo.

El señor Bayona discrepa en absoluto de lo expuesto por el señor Batea y se extiende en un largo y documentado estudio que de este asunto tiene hecho por haber venido sosteniendo constantes entrevistas con Guadalaviar para conseguir llevar el agua a la zona del ensanche. Insiste en que estas tarifas no son excesivas y que solo con ellas se podrá conseguir dotar de agua el ensanche de Teruel y con ello satisfacer los deseos de los propietarios de aquel ensanche y lograr nuevas edificaciones.

Se extraña grandemente que en un periódico local (que no es ACCION) se hayan ocupado de este asunto, tratado en sesión secreta, y protesta de ello puesto que los acuerdos tratados en confidencial no deben salir de la Casa.

Termina insistiendo en que estas condiciones son el máximo de las que hará Guadalaviar y que no hace falta discutir, sino aprobarlas o no, pues en caso negativo el Ayuntamiento no puede ni realizar la obra ni cargar con esta ruinosa empresa de las aguas.

El señor Sánchez Marco hace la observación sobre el precio de agua para riegos y casas baratas, contestándole el señor Bayona puede acordarse sean el mínimum de lo acordado para la ciudad.

El señor Batea no está conforme con lo expuesto por el señor Bayona y dice transigiría porque fuese aumentado en diez céntimos el metro cúbico.

El señor Bayona contesta vea si puede conseguirlo así el señor Batea y además de felicitarle de ello le cederá su puesto al considerarse fracasado, pues lleva muchas reuniones sobre esto y ver más solución que el aprobar esa instancia.

El señor Marín piensa como el señor Batea.

Hay largo debate entre estos señores y se lee una instancia de los propietarios de fincas allende el Viaducto aceptando esa tarifa.

La Presidencia pregunta qué proposición se acepta.

El señor Fabre cree debe hacerse nuevas gestiones para lograr mejores beneficios.

El señor Bayona entiende esto como una censura a sus gestiones ya que apesar de estar insistiendo es ésta la única solución viable no se le hace caso y presenta la dimisión de la presidencia de Fomento, abandonando el sillón.

Los señores Batea y Fabre entienden no hay censura alguna para el señor Bayona y sí para la

## Velada en los PP. Franciscanos

En el Colegio de los PP. Franciscanos, el domingo día 11, se celebró una velada literario-musical-recreativa. Esta velada venía celebrándose todos los años desde su fundación por los alumnos internos durante el mes de Mayo; este año, por no haberla podido celebrar los alumnos internos, han tenido que celebrarla las niñas del cordón de San Francisco (cordigeras) resultando verdaderamente muy aparatoso como puede verse en el programa que a continuación insertamos:

1.º «Salve Mater» coro por las niñas cordigeras.

2.º «Plegaria a María» poesía, por la señorita Amparito Plumed.

3.º «Gloria a María», poesía, por Pepita Alcalá.

4.º «Oferta a María», poesía, por Teresita Caudé.

5.º «Katuska», solo, por Amparito de Pedro y acompañado por don Antonio Canet.

6.º «Bendita sea tu pureza», poesía por Miguelita Subiza.

7.º «Ave María», solo cantando por el reverendo padre Luis Angel.

8.º «Al Santo de todo el mundo», (S. Antonio) poesía, por Carmen Gómez.

9.º «Sorteo de algunos objetos», como premio para las niñas que han cantado a la Santísima Virgen en el mes de Mayo.

10. «Carta a la Virgen», entremés, interpretado por las señoritas Pilar Báguena, Blanquita Berzosa, Asunción Alfonso, María Caudé, Conchita Vilatela, Carmen Alcaráz, Adela y María Mateo, Encarnación Rodrigo, Amparo Galve y Josefa Alegre.

11. «La Virtud premiada», zarzuela, por las niñas discípulas de solfeo de don Antonio Canet.

12. «Ocho reales seis retratos, o morirte de hambre», sainete in-

terpretado por las señoritas María Aranzuela, Teresita Hernández, Encarna García, Teresita Caudé, Gloria y Julia Aliaga, Pepita Sanz, Carmen Gómez y Miguelita Subiza Bernad.

13. Sorteo de un hermoso cuadro pintado al temple.

Si hubieramos de hacer un elogio de las señoritas que lo hicieron muy bien, las tuvieramos que enumerar todos sin distinción, porque todas lo hicieron muy bien. No obstante, no quita que hagamos resaltar la figura de la monísima señorita Amparito de Pedro, pues en su canto Katuska tuvo electrizados a todos los del público que era numerosísimo, por lo muy bien que lo cantó. El mismo juicio merecen las dos bellísimas señoritas Miguelita Subiza y Carmen Gómez en sus poesías «Bendita sea tu pureza» y «El Santo del todo mundo», poesía del reverendo padre Luis Angel o. f. m. Una vez más han demostrado sus cualidades extraordinarias en el arte de recitar versos.

El número 9 del programa resultó muy entretenido para las niñas por los valiosos objetos que se les sorteo en premio de su asistencia al mes de las flores. Los agraciados fueron María Caudé, Encarna Rodrigo, Gloria Aliaga, Conchita Vilatela, Blanquita Berzosa y María Maicas.

Al final se sorteo para el público un hermoso cuadro pintado al temple, para que pudieran tener un grato recuerdo de la velada. El número agraciado fué el 481.

Reciban la más completa enhorabuena tanto los padres franciscanos, como don Antonio Canet por su labor inmensa en organizar tan simpática velada.

Teruel, 12 Junio.

empresa Guadalaviar por negarse a entablar nuevas gestiones ya que este Ayuntamiento fué con ella tan benévolo.

El señor Sánchez Marco dice que como el señor Bayona ha llevado este asunto y ahora se insiste en que debe presentarse nueva proposición, el señor Bayona queda desairado.

El señor Bayona, atendiendo los ruegos de la Presidencia, vuelve a su sitio y desde allí repite sus gestiones acerca de Guadalaviar y su convicción de que solamente con esa tarifa puede llegarse a la solución.

El señor Marín entiende debe quedar este asunto ocho días sobre la Mesa.

Por fin se pone a votación y queda aprobado el aumento de tarifas por nueve votos contra los de los señores Fabre, Batea, Villarroja y Marín.

(Algunas personas de la tribuna pública abandonan el salón de sesiones protestando de tal aprobación).

El señor Batea dice que Guadalaviar, que siempre ofreció grandes cosas, ha ahorcado al Municipio con esta proposición y exige que la red de distribución vaya hasta el último palmo de terreno.

Leído el acuerdo de la anterior sesión sobre ir al Congreso municipalista, a propuesta del señor Batea, se acordó delegar en alguien para evitar gastos.

Fueron desestimadas las instancias presentadas contra el inquilinato por don Nicolás Monterde, don Gabino Báguena y don Venancio Marco, quedando para Hacienda una de don Emilio Bonilla Bayona.

Se autorizaron las obras solici-

tadas por don Francisco Ferrán y do a Victoria Miguel.

Se aprobó el padrón sobre postes y palomillas, pasando a Hacienda una reclamación formulada contra el mismo por el señor Garzarán (don Gregorio).

Por último se aprobaron la adjudicación de parcelas allende el Viaducto a favor de don José Aguirre, don José Moriano, don Alvaro Izquierdo, don Salvador Antón y don Job Placencia y una moción de Intervención sobre recaudación de arbitrios.

En el despacho de ruegos y preguntas, el señor Batea pidió que el cuerpo de vigilantes nocturnos cumpla la jornada de ocho horas, pues ahora salen del servicio a las cuatro de la madrugada y por tanto Teruel permanece dos horas sin vigilancia.

Se acuerda pase este asunto a Gobernación y se da por terminada la sesión a las diez menos veinte de la noche.

Gran ocasión

Se venden dos coches seminuevos de cinco y diez plazas a precios reducidos.

Razón en la ZAPATERIA DE LOZANO, Ramón y Cajal, 57

Gallinería

nuevo establecimiento en la calle de los Amantes 3, a cargo de Manuela Sánchez.

Se compra

máquina se-gadora, atadora, seminueva.

Dirigirse a don Vicente Herrero. Almacén de maderas.—TERUEL.

Editorial ACCION, Temprado 11.—Teruel